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 局 別 審 査 

 

１ 石 渡 由紀夫 委員（民主党） 

 

１ 予算全般について 

（１）２５年度港湾局予算の特徴と特筆すべきところについて伺いたい。 

（２）施設維持費や港湾整備費負担金の予算が減少している理由は何か。 

（３）２５年度港湾局予算を執行するにあたっての意気込みについて伺いたい。 

 

２ 国際コンテナ戦略港湾について 

（１） 国際コンテナ戦略港湾実現に向けた現在の進捗状況と課題について伺いたい。 

（２）事業を進めてきた中で、すでに効果があがっているもの、まだ効果が出てい 

ないが今後効果が見込めるものは何か。 

（３）２５年度の事業を展開するうえで特筆すべき点について伺いたい。 

（４）横浜港を使用してもらうために、世界に向けて何をアピールしていくのか。 

（５）今後、国に対してどのようなことを求めていくのか。 

（６）事業完結までの残された期間、どのように追い込みをかけていくのか、副市

長に伺いたい。 

（要望）港湾局だけでなく本市全体として、目標達成に向けて努力することをお願

いします。 

 

３ 大型客船の寄港促進について 

（１）現在の客船の寄港状況について伺いたい。 

（２）２４年の大型客船の受入実績と今後の予定について伺いたい。 

（３）ベイブリッジを通過できない客船の受入対策について伺いたい。 

（４）大黒ふ頭での受け入れ経験を今後の大型客船誘致にどのように活かしていく 

のか。 
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４ 賑わいあるみなとづくりについて 

（１）港湾局のこれまでの取り組みの進捗状況と評価について伺いたい。 

（２）山下ふ頭の土地利用について、これまでの検討内容を伺いたい。 

（３）ビジターバース社会実験の現在の状況と今後の方向性について伺いたい。 

（４）賑わいあるみなとの将来像に対する考えについて、副市長に伺いたい。 



- 3 - 

 

 

２ 中 島 光 徳 委員（公明党） 

 

１ 横浜港の港勢について 

（１）２４年の取扱貨物量と前年比について伺いたい。 

（２）２４年の輸出上位３品種の貨物量と前年比について伺いたい。 

（３）２４年の完成自動車の主要国輸出貨物量と前年比、貨物量全体に占める割合

について伺いたい。 

（４）２４年のコンテナ取扱個数と前年比について伺いたい。 

（５）２４年の対中国輸出入コンテナ取扱個数と前年比、全体に占める割合につい

て伺いたい。 

（６）東南アジア諸国の中で注目している国とそのコンテナ貨物の取扱状況につい

て伺いたい。 

 

２ 利用促進に向けた取り組みについて 

（１）中国等のアジア貨物獲得に向けた取り組みについて伺いたい。 

（２）中国等の現地情報をどのように収集しているのか。 

（３）アジア貨物を対象とした補助制度の概要・実績と２５年度の取り組みについ

て伺いたい。 

（４）２５年度における海外ポートセールスのねらいは何か。 

（要望）利用促進に向けて、海外に対して積極的に横浜港を売り込んでいただきた

い。 

 

３ 国際コンテナ戦略港湾としての本牧ふ頭の再整備について 

（１）本牧ふ頭再整備の取り組みについて伺いたい。 

（２）本牧ふ頭Ｄ４コンテナターミナル再整備事業の整備状況について伺いたい。 

（３）国道３５７号本牧出口ランプ改良事業の整備効果について伺いたい。 

（４）本牧ふ頭機能強化検討調査の必要性について伺いたい。 

（要望）既存施設を最大限に活用するとともに、本牧ふ頭の再整備を着実に進めて
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いただきたい。 

 

４ 港の防災・減災への取り組みについて 

（１）耐震強化岸壁の整備 

ア 緊急物資等輸送用の岸壁の整備状況について伺いたい。 

イ 物流機能維持用の岸壁の整備状況について伺いたい。 

ウ 緊急物資受入の対応について伺いたい。 

（２）緊急輸送路の機能確保 

  ア 路面下空洞調査の内容、調査後の対応及び今後の取り組みについて伺いた

い。 

  イ マンホールの浮上り防止対策工事の内容と今後の取り組みについて伺いた

い。 

  ウ 大黒大橋改良事業の内容とスケジュールについて伺いたい。 

（３）海岸保全基本計画策定事業 

ア ２５年度の検討内容について伺いたい。 

イ 策定スケジュールについて伺いたい。 

（要望）現在老朽化により使用できていない新港ふ頭９号岸壁を含め、耐震強化岸

壁の整備を早期に進めるとともに、広域的な港の協働についても検討をお願

いしたい。 

また、港の防災・減災対策の取り組みについては、一日も早く推進するよ

う要望します。 

 

５ インナーハーバーエリアの再生について 

（１）山下ふ頭再開発における課題は何か。 

（２）２５年度の検討内容について伺いたい。 

（３）今後の進め方について伺いたい。 

（意見）将来の横浜にふさわしい、魅力的なまちづくりを進めていただくことを期

待します。 
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６ きれいな海づくりへの取り組みについて 

（１）きれいな海に対する副市長の所感について伺いたい。 

（２）横浜港の現在の水質状況について伺いたい。 

（３）これまでの取り組みについて伺いたい。 

（４）今後の取り組みについて伺いたい。 

（意見）港の環境への取り組みは、継続して進めていくことが重要であり、行政だ

けではなく、市民一人ひとりの心がけにより、きれいな海づくりが実現する

よう、より多くの市民や企業に裾野を広げるような取り組みを期待します。 
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３ 横 山 勇太朗 委員（みんな） 

 

１ 都心臨海部再生マスタープランについて 

（１）策定の目的について、副市長に伺いたい。 

（２）どのようなものができあがる予定なのか、副市長に伺いたい。 

（３）山下ふ頭周辺地区を対象地区に加えた理由は何か。 

（４）策定に向けた副市長の意気込みについて伺いたい。 

 

２ 海づり施設について 

（１）施設利用者からの要望、意見等をどのように把握しているのか。また、どの

ような内容のものがあるのか。 

（２）利用者からの要望、意見のうち、トイレに関するものについて伺いたい。 

（３）きめ細かいサービスを提供するための取り組みについて伺いたい。 

（要望）トイレに限らず、今後施設に対する要望や意見を明確に把握する機会があ

れば、前向きに検討していただきたい。 

 

３ 横浜港埠頭株式会社の自立経営について 

（１）横浜港埠頭公社の２３年度決算における収支について伺いたい。 

（２）貸付料の年額について伺いたい。 

（３）本市の貸付料設定の考え方について伺いたい。 

（４）現在の役員についての本市の評価について伺いたい。 

（５）民営化のメリット・デメリットの検討結果について伺いたい。 

（６）横浜港埠頭株式会社の事業の進捗状況について伺いたい。 

（７）補助金という財政的な支援を受けずに自立した経営を目指させることについ

て、どのように考えているのか。 

（８）京浜港として、今後どのように発展していくのか。 
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４ 荒 木 由美子 委員（共産党） 

 

１ 南本牧ふ頭ＭＣ－３コンテナターミナルの整備とＭＣ－４コンテナターミナル

の必要性について 

（１）ＭＣ－３・ＭＣ－４コンテナターミナルの需要はあるのか。 

（２）外貿コンテナ取扱個数について 

  ア ２４年１１月までの外貿コンテナ取扱個数と前年同期比について伺いたい。 

イ 回復基調になっていると考えているのか。 

ウ 最高時に比べ、落ち込んでいるのではないか。 

（３）コンテナ数が増加していないので既存施設で足りると思うが、なぜＭＣ－４

コンテナターミナルが必要なのか。 

（４）自動車関係の生産台数、販売台数が前年実績を下回っているのに、なぜコン

テナ量が増えると言えるのか。 

（５）ＭＣ－４コンテナターミナルの必要性について、きちんと分析をするべきで

はないか。 

（６）ＭＣ－４コンテナターミナルを大型船対応にしなければならない理由はどこ

にあるのか。 

（７）本当に横浜港に大型船は寄港するのか。 

（８）今後、大型船が横浜港に寄港するかどうかの見極めについて、どのように事

実確認をしているのか。 

（９）現在の経済状況では、貨物の増加は期待できないのではないか。 

（10）なぜ、今後貨物が増えると言えるのか。 

（11）世界経済は、いまだ減速局面からの脱却を模索している状況であるが、なぜ

新たに施設を整備しなければならないのか。 

（12）ＭＣ－４コンテナターミナルの必要性について、改めて副市長に伺いたい。 
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５ 輿 石 且 子 委員（自民党） 

 

１ 横浜港港湾計画について 

（１）港湾計画改訂の検討状況について伺いたい。 

（２）外部有識者からの主な意見について伺いたい。 

（３）コンテナ取扱機能の強化に対する考え方について伺いたい。 

（４）完成自動車の取扱機能強化の考え方について伺いたい。 

（５）臨海部における賑わいの創出の考え方について伺いたい。 

（要望）将来の横浜経済の活性化や、市民生活の豊かさにつながるような計画とな

るよう要望します。 

 

２ コンテナターミナルのコスト競争力強化について 

（１）国や本市の港湾施設を貸し付けるねらいは何か。 

（２）貸付の対象となる港湾施設は何か。 

（３）他港の貸付への移行状況について伺いたい。 

（４）国の貸付料設定の考え方について伺いたい。 

（５）貸付への移行によるコスト低減効果について伺いたい。 

（６）横浜港埠頭株式会社が担う使命について、副市長に伺いたい。 

（要望）国際コンテナ戦略港湾実現に向け、国際競争力強化に資するスピード感あ

る取り組みを推進していただくよう要望します。 

 

３ 高規格コンテナターミナルの整備推進について 

（１）大型コンテナ船の世界のしゅん工状況について伺いたい。 

（２）海外諸国の大型コンテナターミナルの整備状況について伺いたい。 

（３）南本牧ふ頭ＭＣ－３・ＭＣ－４コンテナターミナルの位置づけについて伺い

たい。 

（４） 南本牧ふ頭ＭＣ－３コンテナターミナルの整備の進捗状況について伺いたい。 

（５）南本牧ふ頭ＭＣ－３・ＭＣ－４コンテナターミナルの機能を活かすための今
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後の取り組みについて、副市長に伺いたい。 

（要望）スピード感を持って、施策の実現にまい進していただきたい。 

 

４ 港湾施設の維持管理計画について 

（１）維持管理の取り組み状況について伺いたい。 

（２）維持管理計画をこの時期に策定する理由について伺いたい。 

（３）計画の内容について伺いたい。 

（４）計画策定後の取り組みと課題について伺いたい。 

（要望）建設事業者等において、将来を見据えた設備投資などが可能になるよう、

計画を公開するよう検討していただきたい。 

 

５ 港における温暖化対策について 

（１）港湾局のこれまでの温暖化対策の取り組みについて伺いたい。 

（２）停泊中の船舶に対する二酸化炭素排出抑制の取り組みについて伺いたい。 

（３）荷役機械に対する二酸化炭素排出抑制の取り組みについて伺いたい。 

（４）２５年度に実施する脱温暖化に資するその他の取り組みについて伺いたい。 

（５）港湾において温暖化対策を進める上での所感について、副市長に伺いたい。 

 

６ インナーハーバーエリアの活性化について 

（１）若い世代に海の魅力を感じてもらうための取り組みについて伺いたい。 

（２）市民や観光客が海に親しみ楽しめる空間づくりについて伺いたい。 

（３）山下ふ頭の現状について伺いたい。 

（４）山下ふ頭再開発の必要性について伺いたい。 

（５）山下ふ頭再開発の目指す方向性について伺いたい。 

（要望）５０年後の横浜に関係する方々が、残しておいてもらって良かったと思え

るような開発を進めていただきたい。 

 

７ 外国客船の誘致強化について 

（１）今までにクルーズを体験したことがあるか。 
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（２）世界の客船数と運航会社数について伺いたい。 

（３）どのような客船やクルーズにターゲットを絞って誘致をしていくのか。 

（４）横浜港のセールスポイントは何か。 

（５）２５年度の具体的な取り組みについて伺いたい。 

（６）市民に対する客船やクルーズ関連の情報提供の取り組みについて伺いたい。 

（７）誘致の目標とその効果について伺いたい。 

（要望）市民や観光客に歓迎されるクルーズを目指すとともに、今後も誘致活動に

力を入れていただきたい。 

 

８ 市民に身近な港のＰＲについて 

（１）港の役割や魅力をもっと広く市民に周知するべきではないか。 

（２）市民向けの港のＰＲ事業の具体的な内容について伺いたい。 

（３）横浜港見学会参加者の状況と増減要因について伺いたい。 

（４）今後の取り組みについて伺いたい。 

 

９ 海づり施設の集客状況について 

（１）直近の海づり施設利用者数について伺いたい。 

（２）利用者増加の要因は何か。 

（３）指定管理者の取り組みのＰＲ方法と本市との連携について伺いたい。 
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